



PRESSEDIENST

9. Mai 2022

Bürgermeister Peter Pätzold startet Umweltkampagne STADTRADELN Stuttgart 2022

Peter Pätzold, Bürgermeister für Städtebau, Wohnen und Umwelt, hat am Montag, 9. Mai, den Startschuss für das STADTRADELN Stuttgart 2022 gegeben. Zusammen mit Teilnehmerinnen und Teilnehmern der diesjährigen Kampagne fuhr der Bürgermeister eine erste Tour durch die Innenstadt.

Bürgermeister Pätzold sagte: „Hier im Herzen Stuttgarts gehört das Radfahren zum Leben dazu und ist Teil der Alltagsmobilität. Auch, wenn es manchmal eng zugeht, kommen Radfahrende und Zufußgehende gut miteinander aus und nehmen gegenseitige Rücksicht. Wo immer es geht, schaffen wir Platz für nachhaltige Mobilität.“

Peter Pätzold setzt dieses Jahr wieder auf eine rege Teilnahme der Stuttgarter Teams: „Mit dem STADTRADELN möchten wir alle Generationen für das Radfahren begeistern und vor allem dazu animieren, sowohl kürzere als auch längere Strecken mit dem Fahrrad zurückzulegen. Gemeinsam wollen wir dieses Jahr bei unserem Endergebnis die Eine-Million-Kilometer-Marke knacken!“

Besondere Preise für die Schulen

Ein besonderes Augenmerk liegt für Pätzold zudem auf den Schulen. „Nach zwei anstrengenden Jahren ist die STADTRADELN Schul-Challenge eine gute Gelegenheit, das Schulleben wieder zu aktivieren und den Teamgeist zu fördern.“ Bei der STADTRADELN Stuttgart Schul-Challenge können Schulen, die beim STADTRADELN teilnehmen, Sonderpreise für ihr Team gewinnen. Sie richtet sich an alle Stuttgarter Schulen, die mit Klassen, Kursstufen, Lehrkräfte oder Eltern mitmachen können. Der erste Preis ist ein RadCHECK der Initiative RadKULTUR, der einen Tag für die gesamte Schule kostenlos Fahrräder überprüft und kleinere Reparaturen vornimmt. Für die Plätze zwei und drei gibt es eine Finanzspritze für den nächsten (Fahrrad-) Ausflug.

- 2 -

Jetzt anmelden und mitradeln!

Wer am STADTRADELN Stuttgart 2022 teilnehmen möchte, kann sich online unter www.stadtradeln.de/stuttgart registrieren. Einzige Voraussetzung: Die Radfahrenden müssen in Stuttgart wohnen, arbeiten, dort eine (Hoch-)Schule besuchen oder einem Verein angehören. Dabei spielt es keine Rolle, wo die Kilometer erradelt werden – dies kann in- und außerhalb Stuttgarts, auf dem Weg zur Arbeit, aber auch in der Freizeit oder sogar im Urlaub sein.

Die teilnehmenden Teams tragen ihre gesammelten Kilometer online ein und können gleichzeitig tagesaktuell mitverfolgen, welche Strecken im Aktionszeitraum vom 9. bis 29. Mai schon für Stuttgart geradelt wurden, welche Teams ganz vorne liegen und auf welchen Platz Stuttgart im bundesweiten Ranking klettert. Wer kein eigenes STADTRADELN-Team gründen möchte, kann sich als Einzelperson einem offenen Team anschließen und Kilometer für die gute Sache sammeln. Die erfolgreichsten Stuttgarter STADTRADELN-Teams werden wieder im Rahmen einer Preisverleihung geehrt.

Wichtig: Die Teams können, müssen aber nicht, gemeinsam fahren – sie bilden vor allem eine virtuelle Gruppierung; jedes Mitglied trägt seine Kilometer eigenständig ein. Es gibt selbstverständlich auch die Möglichkeit, Kilometer nachzutragen, wenn man an einem Tag den Eintrag versäumt hat.

Anmeldungen, Infos und Ergebnisse gibt es unter www.stadtradeln.de/stuttgart. Aktuelle Infos zur Stuttgarter Kampagne sind darüber hinaus auch unter www.facebook.com/0711radelt sowie www.instagram.com/stadtradeln.stuttgart verfügbar.

Weitere Informationen zum Radfahren in Stuttgart finden sich online unter www.stuttgart.de/leben/mobilitaet/fahrrad.

Hintergrund

Die bundesweite Umweltaktion STADTRADELN ist eine Kampagne des Klima-Bündnis e.V. und zählt mittlerweile zu den größten Fahrradkampagnen der Welt. Mehr als 800.000 Teilnehmerinnen und Teilnehmer aus Dänemark, Deutschland, Frankreich, Luxemburg, Rumänien und den USA traten allein 2021 fürs STADTRADELN in die Pedale. Sie legten im Aktionszeitraum rund 160 Millionen Kilometer zurück und setzten so ein klares Zeichen für mehr Klimaschutz, Radförderung und lebenswerte Kommunen.

Die Landeshauptstadt Stuttgart nimmt bereits zum 7. Mal am STADTRADELN teil. Insgesamt haben sich zum jetzigen Zeitpunkt deutschlandweit bereits über 2200 Kommunen zur diesjährigen Kampagne angemeldet.

- 3 -

Stuttgart engagiert sich aber nicht nur beim STADTRADELN für den Radverkehr – im Rahmen zahlreicher Projekte und Aktionen treibt die Stadt die Förderung nachhaltiger Mobilität aktiv voran. Aktuelle Projekte sind in diesem Jahr unter anderem die große Online-Umfrage zum Radverkehr sowie die optische Neugestaltung der Tübinger Straße als Fahrradstraße.

Das STADTRADELN in Baden-Württemberg wird gefördert durch die Initiative RadKULTUR des Ministeriums für Verkehr Baden-Württemberg

Bildnachweis:

Der Bürgermeister für Städtebau, Wohnen und Umwelt, Peter Pätzold (rechts vorne) und die Fahrradbeauftragte der Landeshauptstadt Stuttgart, Eva Adam (auf dem Lastenrad), bei der Auftaktveranstaltung zum Stadtradeln Stuttgart 2022.

Foto: Leif Piechowski, Rechte LHS.

Die zur Verfügung gestellten Bilder dürfen nur im Zusammenhang mit einer Berichterstattung verwendet werden.
